
АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь особенностей характера и склонности к девиантному 

поведению у военнослужащих срочной службы: аннотация к дипломной 

работе / Лепушенко Марина Сергеевна; факультет философии и социальных 

наук. Кафедра психологии; науч. рук. А.А. Колмаков. 

Объект исследования - склонность к девиантному поведению во 

взаимосвязи с акцентуациями характера у молодых людей юношеского 

возраста. 

Предмет исследования - взаимосвязь акцентуаций характера и 

склонности к девиантному поведению у военнослужащих срочной службы. 

Цель исследования - выявить и охарактеризовать взаимосвязь 

акцентуаций характера и склонности к девиантному поведению у 

военнослужащих срочной службы. 

Основные результаты. Установлено, что чем больше выражена 

акцентуация, то тем больше у военнослужащих склонность к различным 

типам девиантного поведения. Обнаружено, что гипертимный тип 

акцентуации усиливает возможность нарушений норм и правил. Вероятность 

аддиктивного поведения повышается при гипертимном типе акцентуации 

характера, циклоидном типе, лабильном типе, шизоидном типе. Суицидальное 

поведение возможно у военнослужащих с проявлениями таких типов 

акцентуаций, как циклоидная, лабильная, эпилептоидная. Склонность к 

делинквентному поведению увеличивают характерные черты таких типов 

акцентуаций, как циклоидная, психастеническая, эпилептоидная, 

неустойчивая, конформная. Для таких типов акцентуации характера, как 

психастенический и эпилептоидный характерна повышенная склонность к 

агрессии насилию. Склонность к волевому контролю эмоциональных реакций 

увеличивается в случае психастенического типа акцентуации характера. 

Также найдена достоверная взаимосвязь шкал по А.Е. Личко и по А.Н. Орлу, 

показывающих склонность к деликвентному поведению. Подтверждена и 

связь склонности к алкоголизации по А.Е. Личко и склонности к 

аддиктивному поведению по А.Н. Орлу.  
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ПОВЕДЕНИЮ, ЛИЧНОСТЬ ВОЕННОСЛУЖАЩЕГО. 

 

The relationship of character traits and inclination to deviant behavior among 

conscripts: summary of the thesis / Lepushenko Marina Sergeevna; Faculty of 



Philosophy and Social Sciences. Department of Psychology; scientific hands A.A. 

Kolmakov. 

Object of the study is the tendency to deviant behavior in conjunction with 

character accentuations in young people of adolescence. 

Subject of the research is the relationship of accentuations of character and 

tendency to deviant behavior among conscripts. 

Purpose of the study is to identify and characterize the relationship of 

character accentuations and the propensity for deviant behavior among conscripts. 

Main results. It has been established that the more pronounced the 

accentuation is, the more the servicemen’s tendency to various types of deviant 

behavior. It was found that the hyperthymic type of accentuation reinforces the 

possibility of violations of the norms and rules. The probability of addictive behavior 

increases with the hyperthymic type of character accentuation, cycloid type, labile 

type, schizoid type. Suicidal behavior is possible in military personnel with 

manifestations of such types of accentuations as cycloid, labile, epileptoid. 

Tendency to delinquent behavior increases the characteristic features of such types 

of accentuations as cycloid, psychasthenic, epileptoid, unstable, conformal. For such 

types of accentuation of character, like psychasthenic and epileptoid, an increased 

tendency to aggression with violence is characteristic. The tendency to volitional 

control of emotional reactions increases in the case of a psychasthenic type of 

accentuation of character. Also found a reliable relationship scales according to A.E. 

Lichko and A.N. Eagles, showing a tendency to delicacy behavior. The connection 

of the tendency to alcoholism according to A.E. Lichko and tendencies to addictive 

behavior according to A.N. Eagle 

Key words: CHARACTER, ACCENTUATION OF CHARACTER, 

DEVIANT BEHAVIOR, BENT TO DEVIANT BEHAVIOR, MILITARY 

PERSONALITY. 
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